
     ASSOCIATION EAU TOURAINE
     5 RUE DES PERVENCHES
     37 300 JOUÉ-LÈS-TOURS
     

eau-touraine@laposte.net
https://www.eau-touraine.fr/

ASSEMBLEE GENERALE DU 2 FEVRIER 2024

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE

L'eau a envahi non seulement les terres inondées cet hiver, mais aussi les médias de 
tous bords, avec des commentaires variés, parfois à la limite de la réalité et de  la 
vérité. 
Trop d'eau ici, pas assez d'eau ailleurs, cette répartition inégale crée forcément des 
conflits, qui ne pourront être gérés que par une concertation et une médiation 
politique au niveau de l'État. 
La liberté laissée au marché privé ne pourra pas arbitrer ce type de problème, car le 
marché au sens économique fonctionne par la concurrence alors que le sujet de l'eau 
ne peut l'être que par un système fondé sur la solidarité.

Toutes les questions qui se posent au niveau du territoire national: 
- le manque d'eau à certaines périodes et donc son partage entre les différents usages,
- la qualité de l'eau, depuis son origine dans la nature jusqu' au robinet, voire aussi 
celle que l'on achète en bouteille.
- la tarification, et la réflexion sur une tarification sociale: pour qui? sous quelle 
forme? etc...
sont des questions qui doivent être posées au niveau local.

Ces questions doivent être réfléchies par tous et chacun de nous, car  ce sont des 
questions qui touchent à un bien vital et à notre vie quotidienne.

Lors de l'AG du 8 février 2023, je m'interrogeais sur la cohérence des termes de la 
DSP signée sur la commune de Ballan-Miré concernant les tarifs ; en effet, le prix de 
l'eau a augmenté plus avec cette DSP que si la commune avait rejoint la gestion 
publique de la Régie.

D'autre part, les tarifs de l'ensemble de la Métropole sont appelés à augmenter avec 
l'objectif d'une harmonisation. Mais cette augmentation se fait vers le prix maximum.

Questions: pour quels investissements? Pour quelle qualité et quel service de l'eau 
dans l'avenir.

Les DSP signées en 2022 arrivent à échéance en décembre 2028: si à cette date les 
élus métropolitains souhaitent repasser une nouvelle et unique DSP sur les communes
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citées, les prix seront devenus intéressants pour les sociétés privées et sans 
concurrence entre les communes.
Bien sûr, si le choix se porte sur une grande régie, elle aura les moyens financiers de 
fonctionner et pourra alors avoir le pouvoir de rebaisser  les prix si cela est possible.

Des inquiétudes apparaissent donc pour l'avenir de la gestion de l'eau à Tours-
Métropole:
ces augmentations de tarifs sont-elles justifiées réellement par des investissements 
essentiels? 
ou bien préparent-elles une privatisation rampante de la Régie de Tours, par le biais 
de  passation de marchés de prestation de plus en plus nombreux, qui appauvrissent 
les compétences des services métropolitains et enchérissent le coût des travaux?

Pour le savoir, il nous faut créer une veille sur toutes les décisions prises et en 
particulier les marchés qui seraient votés sur des travaux effectués auparavant par les 
services. 

C'est pourquoi nous faisons appel aux bonnes  volontés qui seraient prêtes à nous 
rejoindre et nous aider dans ce travail. 
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